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Come un noto professore è 
giunto all'impegno politico 

Giorgio Nebbia: 
«Perché io ecologo 

sono candidato 
nelle liste PO» 

Dalla nostra radutone 
BARI — 57 anni, nato a Bologna ma natura-
Uzzato pugliese da molti anni, Giorgio Neb
bia è docente di merceologia all'università di 
Bari Per I suol studi e per II suo impegno 
nelle battaglie ecologiche ha ormai una fama 
che va al di là del confini del nostro paese Ha 
accettato la proposta del Parito Comunista 
di presentarsi, come Indipendente, candidato 
alla. Camera nelle prossime elezioni L'incon
tro alla facoltà di economia e commercio, un 
vecchio palazzo sul lungomare Non ama 
sentirsi chiamare studioso Si ritiene, a ra
gione, un militante 

— Che cosa significa per te fare politica? 
(Lottare contro 1 soprusi, contro la cattiva 

amministrazione, mettere le proprie cono
scenze al servizio di un modo diverso di go
vernare Studio come si fabbricano le merci, 
le loro falsificazioni, le frodi La merceologia 
è proprio la materia che si occupa della tra
sformazione della natura da parte dell'uomo, 
e in particolare di quali risorse naturali ven
gono trasformate e del processi attraverso 1 
quali le merci sono prodotte È la mia storia 
personale e Intellettuale II mio impegno po
litico è cominciato cosi occupandomi di cose 
concrete e Impegnandomi Insieme ad altri 

perché fossero cambiate le leggi che regolano 
questi problemi» 

— Il tuo Impegno ti ha portato ad essere 
Innanzitutto un militante del «movimento 
ecologico». Ma che cosa si intende, nel no
stro paese, con questa espressione? 
«Un movimento che si batte perché gli uo

mini vivano, lavorino e soddisfino 1 propri 
bisogni rispettando quel valori che uno svi
luppo distorto ha sacrificato perché non tra
ducìbili In danaro la salute, l'aria puliti, 11 
verde, In una parola la possibilità di vlvare, 
corno scriveva Marx nel manoscritti, "secon
do bellezza" Questo movimento In Italia si è 
sviluppato attraverso molte esperienze asso
ciative. Alcune sono di più data come Italia 
Nostra, altre più recenti, come la Lega Am
biente, ma hanno tutte svolto un ruolo im
portante E a partire dagli anni tra il '68 e 11 
*73 che la parola ecologia, che sembrava r "le
gata nel laboratori universitari, entra a far 
parte del pensare comune e fa la sua appari
zione nel dibattito politico e In Parlamento 

«Il Partito comunista fu capace allori» di 
raccogliere parte di quelle esigenze anche at
traverso uno sforzo di elaborazione cultura
le Ricordo 11 convegno su "Uomo, natura, 
società" che pose le basi per una lettura mar
xista del problema dell'ecologia. Non è Marx 

del resto che parla della rottura del ricambio 
organico fra 11 contadino e la terra? Non è 
Engels che affronta 11 problema delle condi
zioni di vita della classe operala nelle città? 
Certo adesso sono scomparse le fogne a cielo 
aperto, ma ci sono problemi nuovi, dall'in
quinamento alla congestione del traffico e 
non meno gravi Molto del fermento e delle 
speranze che si affacciarono in quegli anni 
trovò una sintesi anche nel progetto a medio 
termine che 11 PCI elaborò nel *75-*76 Allora 
venne posta l'esigenza, giusta, di recuperare 
valori fondamentali e beni collettivi che de
vono essere difesi dall'aggressione, dalla spe-
cuiazioe e dalla Irresponsabilità del governi e 
del poteri economici! 

~ Ma non si è mai formato In Italia un 
partito verde, come in altri paesi 
•Certo Ma in Germania 1 "verdi" hanno 

raccolto non solo antinuclearisti, movimenti 
per la pace, ma anche marxisti, forze che si 
collocavano alla sinistra della socialdemo
crazia che non trovavano uno sbocco politi
co In Italia la presenza del Partito comuni* 
sta, del movimento operalo renderebbe a mio 
avviso senza senso un esperimento ed una 
esperienza di questo genere». 

- - Ma in Italia c'è anche chi ritiene che le 

battaglie ecologiche si possono condurre so
lo sul terreno culturale Sembra questa una 
delle ragioni a cui si appiglia la campagna 
astensionistica 
«II movimento ecologico ha l'obiettivo, lo 

credo, di cambiare il mondo L'astensioni
smo è solo una resa Su questo sono molto 
deciso bisogna battere quella che io chiamo 
la velenosa sfiducia verso la politica Dimo
strare, anche con U voto, che cambiare è pos
sibile* 

— Ma come valuti l'impegno del PCI e dei 
movimenti sul problemi ecologici in questo 
momento? 
«C'è stato qualche abbassamento di guar

dia nella sinistra. Da una parte 11 PCI chiuso 
nelle illusioni (almeno cosi io le ho considera
te) della politica di solidarietà, dall'altra 11 
movimento ecologico si è indirizzato in modo 
quasi esclusivo sul terreno della battaglia 
antinucleare VI sono state cosi anche incom
prensioni Ancora oggi vi sono problemi su 
cui non c'è identità di vedute tra il movimen
to ecologico e 1 partiti della sinistra e 1 sinda
cati Io, per esemplo, sono d'accordo con 11 
PCI quando dice che non si possono accetta
re a scatola chiusa le previsioni del governo 
In materia di fabbisogni energetici e sulla ne
cessità di ricercare altrove nuove fonti di e-

Esperienze associative del movimento per l'ambiente 
Perché nel nostro Paese non si è formato 
un partito «verde» - Le incomprensioni della sinistra 

nergla Ma non mi convince l'Ipotesi di un 
ricorso, anche se limitato, all'energia nuclea
re A mio giudizio la scelta nucleare è perden
te dal punto di vista dell'Impatto con 11 terri
torio e con l'ambiente e finisce per imporre 
costi assai elevati Su questi temi ho discusso 
e voglio continuare a discutere con 1 comuni
sti, con i quali sono convinto che è possibile 
un confronto aperto e democratico e che mi 
hanno accolto come indipendente conoscen
do bene queste mie posizioni* 

—- Siamo arrivati ad un punto Importante 
della nostra chiacchierata perché hai accet
tato di stare con i comunisti in questa cam
pagna elettorale9 Qual è il senso della tua 
candidatura9 

•Io sono convinto che al fondo del fermenti 
che si sono espressi in questi anni ci sia una 
domanda forte di un diverso sviluppo e di 
cambiamento II PCI con la sua proposta di 
alternativa democratica può dare una rispo
sta a questa domanda, perché non è possibile 
cambiare la vita, quella di ognuno e quella di 
tutti, senza una alternativa nel governo e nel
la gestione della cosa pubblica. Ci sono cose 
su cui non slamo d'accordo e su cui dobbia
mo continuare a discutere Ma et sono anche 
tanti problemi sul quali abbiamo già rag
giunto punti comuni Innanzitutto la lotta 
per la pace e contro 1 missili II primo atten
tato all'ambiente, non dobbiamo dimenticar
lo, è costituito dalla presenza e dalla diffusio
ne delle armi, soprattutto quelle nucleari E 
poi, la lotta contro la speculazione e lo scem
pio edilizio, la difesa dei centri storici Batta
glie tanto più difficili ed Importanti nel Mez
zogiorno, dove la speculazione ed un potere 
corrotto si legano con grandi fenomeni cri
minali come la camorra e la mafia. S non 
penso soltanto alla mafia che spara, ma al 
vero e proprio potere Illegale che si è costrui
to In certe aree del sud e alla sua forza corrut
trice, basata sull'impunità. C'è un rapporto 
tra questi fenomeni di criminalità e 11 sac
cheggio del territorio ciò che lo definisco 1' 
appropriazione privata di beni collettivi*. 

— Questi fenomeni hanno però anche un 
nome e un cognome 
«Certo, non è un caso che questi fenomeni 

siano particolarmente vistosi nelle regioni 
dove la Democrazia cristiana ha prevalso 
tanto a lungo da consentire lo sfascio di citta, 
centri urbani, coste e boschi» 

— Tra i molti problemi di cui ti sei occupa
to, grande spazio hanno avuto le ricerche 
sulle fonti alternative A che punto sono le 
realt* e le sperimentazioni in questo cam

po? 
•Per quanto riguarda l'energia solare non 

slamo più al livello delle esperienze e del ten
tativi Ci sono ditte che vendono impianti fo
tovoltaici (l'impianto che trasforma l'energia 
solare in energia elettrica). Un impianto di 
questo genere da un megawatt avevano pro
messo di realizzarlo sul Monte Aquilone in 
questa regione Non se ne è fatto mal di nien
te Negli USA Intanto si realizzano unità fo
tovoltaiche da sedici megawatt In Italia sla
mo rimasti indietro nelPllluslone che 11 nu
cleare avrebbe risolto tutti 1 problemi». 

— Adesso però sta per nascere una nuova 
centrale a carbone a Brindisi. 
«Anche 11 carbone Inquina. Però abbiamo 

conoscenze ed attrezzature che ci consentono 
di limitare 1 danni prodotti da questo inqui
namento. Ad esemplo sappiamo come Impe
dire la fuoriuscita di gas acidi che si riversa
no nell'atmosfera e come smaltire le ceneri 
Con questi accorgimenti il carbone potrebbe 
diventare meno Inquinante dell'olio combu
stibile che usiamo adesso In materia di ener
gia ci sono poi le possibilità offerte dal meta
no. Attenzione, però, perché sta arrivando U 
metano algerino e slamo impreparati, so
prattutto nel Mezzogiorno, per distribuirlo e 
utilizzarlo. Abbiamo costruito un'opera gi
gantesca che rischia di non favorire la nostra 
economia. Sono queste le sfide che la società 
deve essere messa In grado invece ul poter 
vincere* 

— Tu pensi quindi all'alternativa democra
tica come ad un progetto, non solo una for
mula di governo Quali punti metteresti al 
centro diquesto programma? 
«Guarda, ce ne e uno che si porta dietro 

tutti gli altri Riguarda 11 come e il cosa pro
durre Ricordi l'articolo di Berlinguer su "Ri
nascita"? Allora fu posto al centro 11 proble
ma della qualità. Non mi pare però che slamo 
riusciti ancora a dare una risposta compiuta 
a quell'interrogativo La crisi aggredisce or-
mal tutu 1 setto-I Nell'Industria! più colpiti 
sono I grandi co -ssl, 1 settori fondamentali 
(basti pensare *I chimica e alla siderurgia 
che più da vie no interessano la nostra regio
ne). Il Mezzogiorno e la Puglia stanno pagan
do un prezzo molto atto Non si può illudere 
gli operai che tutto possa essere difeso, ma 
occorre individuare alternativa di sviluppo e 
di occupazione Ci vuole coraggio Pensa air 
occasione che stiamo perdendo adesso con la 
mlcroelettronlca, che potrebbe svilupparsi 
anche qui, nel Mezzogiorno» 

GIUSI Del Mugnaio 

Il piano del Consiglio superiore contro la criminalità organizzata 

Csm: per combattere la mafia 
preparati 

Ecco i punti principali proposti nel documentò che è stato discusso feri: innovazioni 
nelle formazioni delle Corti d'Assise, problema carceri, corsf d'aggiornamento 

HOMA — In diciotto cartelle sono concen
trati alcuni mei! di lavoro dell'apposito co
mitato antimafia, il risultato degli incontri 
di tutti i membri del Consiglio superiore 
nella Magistratura con decine e decine di 

Illudici impegnati nelle «zone caldei della 
otta alla grande criminalità organizzata. 

Dunque un vero e proprio «.piano» antima
fia, il primo nella atona giudiziaria italiana, 
che ieri 11 comitato ha iniziato a discutere e 
che tara presentato a brevissima scadenza 
il plenum del Consiglio per la definitiva 
approvasene Ce una sorta di filo condut
tore nel documento per aiutare i magistra
ti che tono impegnati nelle inchieste di ma
fia dì camorra di n'drangheta — affermano 
gli estensori del piano —- ci sono molte cote 
che ti possono fare e subito. Queste prima 
di tutto immediata copertura dei posti va
canti negli uffici giudiziari delle izone cal
de», aumento e ruional.Éiaiione degli or
ganici, realizzazione di corsi di formazione 
che aumentino la competenza dei giudici 
(di tutti i giudici) impegnati In quelle sedi, 
innovazioni nel reclutamento delle Corti 
d'Attite, la cui «tenuta» nei grandi processi 
mafiosi registra molte difficoltà E ancora 
banca dati* problema delle carceri, maggio
re protezione dei magistrati impegnati in 
inchieste di mafia 

E un piano che, come si vede, non è solo 
rivolto al campo d'azione del CSM ma an
che ad altri organi dello Stato, al governo 
firtma di tutto perché l'impegno nelle paro-
i si traduca in fatti Ma l'elaborazione del 

piano sembra anche una duplice rispoeta a 
quanti tendono a nascondere in questa 
campagna elettorale il «problema mafia» 
con f suoi addentellati nel mondo economi
co e politico e a chi, all'interno della magi
stratura, tenta di mettere in difficoltà ad 
ogni costo l'attività del Consiglio superiore 

della Magistratura «Rispondiamo agli at
tacchi lavorando» — affermano al CSM — 
e la riprova e anche nell'avvio di una nuova 
scottante indagine su altri nomi di giudici 
che multerebbero legati in qualche modo 
allaP2 Ma veniamo ai capitoli più interes
santi del documento antimafia 

PROFESSIONALITÀ DEI MAGI
STRATI • «fi opinione diffusa che l'obietti
vo da raggiungere non è quello di attrezza
re tecnicamente un ristretto numero di ma
gistrati ma al contrario quello di dare un'a
deguata professionalità finalizzata allo sco
po ai maggior numero possibile, sia per far 
fronte a un impegno di lavoro crescente sia 
per un'equa distribuzione dei rischi con
nessi a un certo tipo di lavoro» L'esperien
za inségna infatti che la mafia colpisce sen
za pietà ì giudici quando essi sono isolati e 
quando rappresentano, individualmente, 
un rwchio grave per le cosche 

ORGANICI DEI MAGISTRATI • Esi
stono sedi dove è particolarmente urgente 
provvedere alla «copertura dei pesti vacan
ti» si tratta di Trapani, Salerno, Napoli, 
Palermo, Reggio Calabria. Il piano prevede 
anche una revisione dei criteri per rasse
gnazione degli uffici direttivi che preveda il 
posBeso, da parte degli aspiranti, della spe
cifica professionalità di cui si diceva. Il pia
no prevede inoltre contatti costanti tra giù 
dici impegnati nelle inchieste di mafia 

CARCERI • «E un dato incontestabile 
che mafia e camorra hanno un luogo privi 
legiato di rafforzamento e di sviluppo negli 
istituti carcerari e ciò, talora, anche a causa 
di insidiose e occulte connivenze Spetta al 
CSM la naffermazione dell'essenziale fun 
zione che hanno i giudici di sorveglianza di 
garanti della legalità della gestione carco 
rana» 

CORTI D'ASSISE — «Sembrano prati 

canili le seguenH innovazioni modifica del
ta formazione delle liste dei giudici popola
ri in modo che la scelta dei giudici chiamati 
a comporre i collegi possa cadere in una 
pie tea più ampia e socialmente composita» 
h tentativo è quello di rispondere positiva
mente a un problema sollevato da tempo e 
riguardante la non perfetta «affidabilità» 
delle giurie popolari, troppo spesso in
fluenzabili dalli» pressioni e dalle minacce 
nei grandi processi di mafia 

II piano, come detto, si rivolge anche ad 
altri organi dello Stato II CSM nleva anzi
tutto «gravi disfunzioni del settore carcera
ne», sia per quanto riguarda l'edilizia sia 
per quanto attiene alla distribuzione dei 
detenuti II piano prevede inoltre contatti 
con l'Avvocatura generale dello Stato, con 
le Regioni e gli enti locali e con la commis
sione parlamentare antimafia La discus
sione del documento, come BI è detto, è 
iniziata ìen ma non si e conclusa, come era 
nelle previsioni L'approvazione del piano 
elaborato, tuttavia, non dovrebbe slittare 
di molti giorni 

E veniamo al capito P2 la prima com
missione del CSM ha deciso ieri mattina di 
chiedere all'on Anselmi e al presidente del 
Consiglio Fanfani tutto il materiale (in 
possesso della commissione P2) m cui si 
fanno i nomi di altn giudici che potrebbero 
e&Bere stati legati alla Loggia Come si sa al 
CSM criticano il fatto che la commissione 
P2 non ha ancora risposto alle richieste di 
chiarimento sul «caso Gattucci» avanzate 
nel novembre scorso Come si ricorderà la 
Anselmi aveva inviato a Gattucci (e per co 
noscenza al CSM) una lettera che invitava 
il procuratore a una maggiore collaborazio
ne nelle indagini sulla Loggia 

Bruno Miserendino 

Gang mafiosa arrestata a Marsala 
(c'è anche consigliere del PSI) 

Dalla noetr» fontane 
PALERMO - Nel capi d'ac
cusi c'è di tutto rapine, due 
omicidi, estorsioni, bische 
clandestine, traffico di stu
pefacenti. fca «retatai — 25 
persone arrestate e denun
ciate dal carabinieri — è per 
.associazione per delinquere 
di tipo mafioso» Tra gli arre
stati un funzionarlo dt ban
co, Gaspare Fernandez, con
sigliere comunale socialista 
di Marsala, denunciato come 
•talpa, di una rapina, ed 11 si
racusano Nunzio Salaria, In 
carcere dall'ottobre dell'an
no scorsa, g l i Incriminato 
per l'uccisione del prefetto di 
Palermo Carlo Alberto Dalla 
Chiesa, di sua moglie Em-
manuela Setti Carrara e del
l'agente di scorta Domenico 
Russo, e, precedentemente, 
del boss della «mala» catane-
se Alfio Fermo, del tre cara
binieri che lo scortavano e 
dell'autista che guidava la 
vettura nel viaggio di trasfe
rimento da un carcere all'al
tro nel giugno dello scorso 

anno, La clamorosa opera
zione degli Investigatori è 
scaturita dalle Indagini sulla 
uccisione di Silvio Badata
m e n e 11 direttore dell'esat
toria comunale di Marsala, 
nipote del boss di mafia e 
droga «doni Tano Fra gli ar
restati, Infatti, c'è anche un 
venditore di auto usate che 
forni le targhe alle vetture u-
ttllzzate dal killer per l'assas
sinio 

A capo della «gang», secon
do 1 carabinieri, vi sarebbe 
Carlo Zichltella, 31 anni, ge
store a Marsala e Mazara del 
Vallo di molti traffici •mala
vitosi» L'anno scorso una 
vettura di sua proprietà ven
ne trovata abbandonata nel 
porto di Palermo e, al suo In
terno, la Ouardla di Finanza 
trovò due chili e mezzo di ha
shish L'auto era stata ac-
f instata ad Ancona. E tra 11 

rapanese e la città marchi
giana gli Investigatori so
spettano l'esistenza di un ve
ro e proprio «racket» 

Il commerciante di auto u-

sate, Giuseppe Fiorino, uno 
del 25 caduti nella «retata», 
aveva «acquistato» recente
mente proprio ad Ancona 
due auto, poi Inviate alla de
molizione E proprio da esse 
sarebbero state ricavate te 
targhe applicate alle due vet
ture usate dai sicari che uc
cisero giovedì scorso nel cen
tro di Marsala Silvio Badata-
menti 

A Fiorino gli Investigatori 
hanno rivolto numerose con
testazioni Egli si è difeso so
stenendo che le targhe sa
rebbero state rubate giorni 
fa dal suol uffici Perche non 
denunciò II furto? «L'episo
dio — ha risposto — secondo 
me non aveva Importanza» 
Il commerciante è stato de
nunciato cosi per «favoreg-
Slamento» nell'omicidio Ba-

alamentl 
Alcuni del membri del 

•clan» sarebbero responsabili 
Invece dell'uccisione del fra
telli Francesco e Vincenzo 
Denaro, boss della malavita 
di Marsala, ucciso, il primo li 

31 luglio 1881, il secondo 11 2 
agosto dell'anno scorso Nel 
loro rapporto 1 carabinieri ri
costruiscono la matrice del 
due delitti, che sarebbero 
scaturiti da contrasti per la 
divisione del «bottini» ricava
ti da numerose rapine 

Ira 1 responsabili di esse, Il 
siracusano Nunzio Salaria, 

Erotagonlsta dellMnchiesta 
'alla Chiesa», la cui presen

za è stata accertata in una 
rapina negli uffici delle Po
ste di Marsala, con un botti
no di 250 milioni 

Un altro grosso «colpo» fu 
messo a segno al Banco di Si
cilia, dove 11 consigliere co
munale socialista, r«inso-
speUablle» Gaspare Fernan
dez, 46 anni, lavorava dietro 
gli sportelli Secondo 1 cara-

Inicrl, sarebbe stato proprio 
lui % fa da «talpa» nell'opera
zione, fornendo alla gang In
formazioni sul dispositivi di 
sicurezza recentemente 1-
stallatl nella banca la rapi
na >u di 200 milioni 

Vincenzo Vasile 

Dal nostro corrispondente 
PARIGI — Settimana a-
tlantica a Parigi dove si 
conclude oggi, dopo tre 
giorni di lavori, l'assemblea 
della UEO e dove domani la 
Sala Pleyel accoglierà 1 16 
ministri degli Esteri del 
paesi NATO per la riunione 
primaverile del Consiglio 
Atlantico. Una riunione di 
routine la prima, anche se 
ha costituito la riprova-Che 
si tratta solo di una cassa di 
risonanza di orientamenti e 
di valutazioni americani 

Fatto del tutto Inedito la 
seconda. Per la prima volta 
diciassette anni dopo il riti
ro della Francia dal coman
do militare Integrato della 
NATO deciso da De Gaulle 
nel 1968 un Consiglio A-
Dantico si tiene a Parigi E 
E dopo 1 problemi sollevati 
dal documento di Willlam-
sburg sarebbe difficile non 
interpretare 11 fatto che la 
bandiera dell'organizzazio
ne atlantica torni a svento
lare a Parigi come 11 raffor
zamento, anche nella for
ma, di un più stretto alli
neamento francese alle ri
gide posizioni americane e 
una accentuazione dell'a
tlantismo della politica e-
stera mitterrandfana 

Al Qual d'Orsay si è par
lato di «normale rotazione» 
nella scelta della sede per la 
riunione ma all'Eliseo si è 
subito corretto quello che 
appariva un tentativo trop
po goffo di minimizzare e 
banalizzare un gesto che ha 
Invece un significato che 1' 
Eliseo del resto non na
sconde Nell'entourage del
la presidenza della Repub
blica si assicurava che «la 
Francia assume tutte le sue 
responsabilità in seno all' 
Alleanza» Molto probabil
mente Mauroy aprendo la 
sessione e poi Mitterrand 
ricevendo 116 ministri degli 
Esteri ospiti giovedì sera 
preciseranno, come sostie
ne una nota chiaramente 1-

Riunione a Parigi dell'UEO e del Consiglio atlantico 

Il generale Rogers: 
subito i missili 

e più spese militari 
Attacco al Parlamento danese che non li vuole - Anche il mini
stro degli Esteri francese Cheysson critica i pacifisti europei 

spirata di «Le Monde», che 
•.questa formula non si di
scosta dalla linea tracciata 
nel 1966 da De Gaulle» E 

{tur tuttavia la sessione a-
lantica di Parigi assume 

un altro senso se la si pone 
nel contesto delle ultime 
mosse e prese di posizione 
francesi. Soprattutto se la 
sì vede nell'ottica dell'ap
poggio senza riserve dato 
alla decisione della NATO 
sugli euromissili e alla di
chiarazione di WUllam-
sburg. 

Ieri U ministro degli E-
steri francese Cheysson 
parlando all'UEO ha detto 
che l'Europa «deve essere 

Eresente ed attiva nel di-
attito strategico* ma non è 

parso comunque disertar
si dalle posizioni di Wll-
Uamsburg Anzi l'accento 
messo da Cheysson sul pe
ricolo che rappresentereb
be oggi la campagna del 
movimenti pacifisti euro-
pel che chiedono una so
spensiva nel dispiegamene 
degli euromissili americani 
è apparso pari a quello del 
comandante della NATO 
generale Rogers che Indi
rettamente, ma in maniera 
esplicita, ha criticato dai 

banchi dell'UEO coloro che, 
come U Parlamento danese, 
si sono pronunciati per una 
sospensione dell'Installa
zione del Pershing 2 e del 
Cruise al fine di favorire il 
proseguimento del negozia
to ginevrino «Lo squilibrio 
nucleare creato dall'URSS 
in Europa — ha detto 
Cheysson — deve essere 
corrette» e se «11 desiderio 
ardente della Francia è che 
ciò avvenga attraverso un 
negoziato e a livello più 
basso possibile» è pur sem
pre nell'ottica di William-
sburg che Parigi si pone, e 
cioè ai trattare, ma comin
ciando comunque a piazza
re gli euromissili alla data 
prestabilita Ogni altra so
luzione sarebbe ad avviso 
di Cheysson «una abdica
zione* di fronte a quella che 
ha denr.'to «una battaglia 
di propaganda che mira ad 
accrescere lo squilibrio» I-
noltre «non si pone la que
stione di un qualsiasi coin
volgimento della "force de 
frappe" nucleare francese 
nel negoziato» 

Il generale Rogers ha ri
proposto all'UEO le sue teo
rie già note rafforzare con 
armamenti sofisticati 11 

GINEVRA — Riprende oggi a 
Ginevra il negoziato sovietico 
americano per la riduzione de 
gli armamenti strategici 
(START) Le due delegazioni 
sono guidate rispettivamente 
da Edward Rowny per gli USA, 
e da Victor Karpov per l'URSS 
QueBt'ultimo non è pero arriva
to ìen a Ginevra insieme alla 
delegazione sovietica, per ra
gioni di salute, lasciando al suo 
posto il suo vice, Alexei Obu
kov Obukov ha rilasciato all' 
aeroporto una dichiarazione di
stensiva, affermando che «la 
delegazione sovietica affronta 
questa quarta sene di colloqui 
con la convinzione che l'accor 
do è necessario e possibile E' 
nostra convinzione — ha ag
giunto Obukov — che il pro
gresso del negoziato Bara assi
curato se la controparte dimo 
strerà la volontà politica di ìm 
Degnarsi in una ricerca fattiva 
dell accordo, in stretta aderen
za al principio di uguaglianza e 
di pari sicurezza» 

La delegazione americana 
arriverà a Ginevra soltanto nel
la tarda mattinata di oggi R e 
wny è stato per tutta la poma 
ta di ieri impegnato in una sene 
di riunioni del Consiglio per la 
sicurezza nazionale, alle quali 
ha partecipato anche il presi
dente Reaean Secondo il «Wa 
shington Post» di ieri fino all' 

Riprende 
oggi a 

Ginevra il 
negoziato 

START 
ultimo Reagan, Rowny e i re* 
sponsabili del Pentagono e del 
Dipartimento di Stato avreb
bero messo a punto una nuova 
proposta negoziale, che Rowny 
presenterebbe oggi a Ginevra 

Sull'argomento, il contralto 
fra il Dipartimento di Stato e U 
Pentagono è profondo, e la 
composizione delle posizioni 
non deve essere stata facile Co
munque, pare che la nuova pro
posta si muoverà sulle linee 
suggerite a Reagan dalla «com
missione Cowcroft» in partico
lare, la delegazione USA pro
porrebbe l'adozione di un nuo
vo criterio per misurare gli ar
senali delle due superpotenze, 
basato sul conteggio del conte
nuto delle testate nucleari e 

non sul numero dei missili 
Finora, le proposte sul tap

peto Bono due quella america
na, secondo la quale USA e 
URSS dovrebbero ridurre ad 
un comune massimale di 850 il 
numero dei rispettivi missili 
balistici, con basi terrestri e 
marittime I sovietici avevano 
invece proposto l'adozione dt 
un limite di 1800 vettori per 
ciascuna delle due parti 

E' stato resonotointantoche 
il premier svedese Olof Palme, 
autore del piano per la denu
clearizzazione delllSuropa, par
lerà alla prossima sessione del 
l'assemblea parlamentare dell' 
Atlantico del Nord, che BI apre 
il 10 giugno a Copenaghen Te
nendo conto anche degli onen 
lamenti della maggioranza del 
parlamento danese, che ha re 
centemente votato contro I» in 
staliazione dei miSBih USA in 
Europ, e delle posizioni dello 
etesso segno assai forti in Bel 

f io e in Olanda, il dibattito del 
assemblea, alla quale parteci 

? «no delegazioni dei parlamen 
i di tutti 115 paesi dell'AUean 

za Atlantica, si annuncia molto 
vivace I dirigenti atlantici han 
no già preannunciato che al di 
scorso di Palme seguirà, quello 
del ministro della Difesa tede 
eco federale Manfred Woeraer, 
con I evidente intento di con 
trobilanciarne i contenuti 

settore convenzionale. In 
modo tale da mettersi In 
grado di respingere un at
tacco senza dover ricorrere 
necessariamente alle armi 
nucleari, ma allo stesso 
tempo mantenere un siste
ma deterrente «credibile e 
forte». Quindi negoziare, 
ma Installare gli euromissi
li; rinunciare al loro dispie
gamento anche per un solo 
momento «darebbe un van
taggio all'Unione Sovieti
ca» Per applicare 1 suol pla
ni Pogers chiede agli euro-
pel «nonostante le difficoltà 
economiche, un 4% In più 
ne|ie loro spese militari» 

E dunque su questo terre
no e in questo clima che 1 
sedici ministri degli Esteri 
del paesi NATO si Incontra
no domani a Parigi a qual
che mese soltanto dalla da
ta fissata per 11 dispiega
mento degù euromissili a-
mericani Nessuna nuova 1-
nlziatlva si vede all'oriz
zonte e l'Idea di una mag
giore autonomia di decisio
ne degli europei In rapporto 
agli Stati Uniti pur nel seno 
dell'Alleanza Atlantica 
sembrerebbe totalmente 
sepolta dal comunicato di 
Wilhamsburg Accettando 

11 principio secondo cui la 
difesa dell'Occidente è «In
divisibile» e proclamando 
che la sicurezza del paesi 
industrializzati dell'Ovest 
(Giappone compreso) deve 
essere definita su una «base 
globale», la bilancia si è 
spostata verso una sorta di 
atlantismo allargato al Pa
cifico. 

Ieri l'UEO ha ascoltato 11 
rapporto di una commis
sione secondo la quale an 
che la Gina popolare po
trebbe addirittura entrala 
in questa concezione. In se
guilo ad una serie di collo
qui avuti a Pechino dove è 
stata ricevuta dal primo 
ministro Zhao Zlyang, la 
commissione sostiene che 
le relazioni con la Cina non 
riguardano solo U campo e-
conomlco ma anche quello) 
della politica estera e della 
sicurezza comune. 

La paura degli arma
menti sovietici In altre pa
role farebbe della Cina «un 
partner cui si può dare fi
ducia» poiché Pechino at
tenderebbe dall'Occidente 
che si mostri «fermo nel ne
goziato sulle armi nucleari 
di teatro» per impedire U di-
spiegamento all'Est degli 
SS-20 che l'URSS potrebbe 
ritirare dall'Ovest. Questo 
tema sarà oggetto di una 
•raccomandazione» dell'as
semblea al Consiglio dell' 
Europa occidentale. Al pari 
di quella destinata a toglie
re l'interdizione che vieta 
alla Repubblica federale te
desca di produrre certi ar
mamenti classici sul pro
prio territorio Già nel IMO 
l'UEO aveva soppresso le 
navi da guerra dalla Usta 
degli armamenti Interdetti 
a Bonn Questa volta si 
tratta di aerei da bombar
damento strategico e di 
missili terra-terra a lunga 
gittata 

Franco Fabiani 

DOMENICA PROSSIMA 
diffusione straordinaria 

SONO DAVVERO UGUALI I PROGRAMMI DEI PARTITO 
L ultima novità dt questa campagna «lettorato dopo 
tinti discorsi soli astensionismo è quella che 
consiste nel porre sullo stesso piano i programmi dei 
parlili Sono davvero uguali? l a DC prospetta le 
stesse soluiioni del PCI? Analisi e documentazioni in 
un inserto 

DOMANI 
LE GRANDI CITTÀ ALLA VIGILIA DEL VOTO 

I Continua con un inchiesta su Milano il nostro 
viaggio nelle grondi e ttà alla vigil a del voto 

E I GIOVANI CHE COSA PENSANO? 
j La politica t partiti te elezioni sono oltre tre milioni! 

giovani che votano per la pr ma volta 126 g ugno 
Che cosa pensano Quali sono Moro or entamomi? 
Iniziamo una sene di serviti in varie ione di questo 

| universo giovan le 

VENERDÌ 
SALARIO E LOTTA PER II CONTRATTO 

In occasione della giornata di lotta dei 
metalmeccanici servili e inchieste sul salarlo Come 
ha inciso sulla busta paga un anno e meuo soma 
contraiti Quanto guadagna •come vive un 
cassamtegrato 


